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罗兰贝格全球管理委员会联席总裁戴璞：

人们环保意识提升
共同践行低碳发展

你家房子有多大，你真的知道吗？
我指的是真实面积，而不是房产证上告

诉你的那些。不夸张地说，商品房销售在我
国兴起以来，可能至今没有哪一位业主真正
弄清楚过自家房子公摊面积大小。
据报道，3月6日，全国政协委员洪洋强

烈建议国家取消商品房公摊面积。在他看
来，商品房公摊哪些面积、多大面积，始终是
一团迷雾，只能由开发商“信口开河”。
看不见、摸不着，老百姓却为它承担了高

额费用。取消商品房公摊面积，无疑是今年
全国两会上最热的话题之一，热搜都上了好
几次。
这其实是个老生常谈的话题。去年两

会，全国政协委员周世虹就提交过一份“取消
公摊面积”的提案。他认为，由于公摊面积缺
少必要的限制性标准，完全由开发商自行测
量和填报，很可能产生暗箱操作，导致公摊面

积额度不断上涨。
对此，网友们大多表示赞同，但却表现出

“人间清醒”：就算真的取消了，开发商还是会
提高单价，可以说是“换汤不换药”。但我认
为，即便如此，取消公摊还是很有必要。惟有
如此，才能做到透明、公正，让老百姓把钱花
得明明白白。
买房不是一锤子买卖，住进去之后，还要

交物业费、采暖费等，这些都是按照建筑面积
收取的，有没有花冤枉钱，你并不知道；而且
如果不取消公摊，买房始终像抽盲盒，得房率
高低看运气。
即使大家都要出这笔钱，也应做到公平

公正，一视同仁。这样也能限制开发商无限
制提高公摊面积比例，赚黑心钱。
据了解，“公摊面积”发源地香港，也早已

取消这一做法。就是因为多年来开发商得寸
进尺，得房率不断下跌，有的甚至低到40%，
引发社会哗然。当时，对于“取消公摊”同样
有担心，怕引起单价上涨，怕导致存量房和新
房计价方式混乱。
但从2013年起，香港还是彻底取消了公

摊面积，新房必须按照实用面积销售，否则将
被罚款100万至500万港币、判处3至7年监
禁。存量房售卖，可以通过提供“套内面积”
和“建筑面积”计价的双份资料来解决。
看来办法还是有的，关键看决心。

明
月
谈

买房不能“开盲盒”

看
两
会

扫码看视频

全国两会正在热烈进行，代表、委员们
提出了大量饱含真知灼见的议案提案意见
建议。其中有国家大事，也有很多非常接地
气的民生“小事”。而数以亿计网友参与讨
论和互动，让两会更添一分生机和活力。
比如全国人大代表张宝艳建议，坚决取

缔网络投票，绝不允许利用网络来拉票、投人
情票。这个提议网友一致叫好。网友留言
说：“多实在多贴近群众的建议！”我本人也附
议。每个人或多或少被邀请甚至不得已发起
网络投票，这种光肥了投票平台，实际几乎没
有参考价值的投票还真是取消了好。
全国人大代表许富华在小组会议发言

时提出，建议将高中生晚10点就寝写入未成
年人保护法。许富华表示，高质量睡眠8小
时，每天1小时户外活动和体育锻炼，这都是
教育部“睡眠管理通知”规定的。为确保这
一意义重要的规定落地，建议将此写入《未

成年人保护法》，或以其他的法律形式固定
下来，切实保障孩子们的身心健康。此建议
引发网友强烈反响，支持者是绝大多数。但
也有网友留言说：“10点？我刚结束晚自习
呢！”很多人表示这样的要求落实起来恐怕
很难，但对代表的良好愿望表示感谢。
关于鼓励生育，代表委员们简直绞尽

脑汁，提出的对策“尺度”可比政府工作报
告中的措施来得大，十分贴近准爸爸准妈
妈们的心理预期。
比如全国政协委员金李提出，要对三胎

以上家庭大幅度提升个税起征点。全国人
大代表、南京市浦口区霞光幼儿园园长蒋宇
霞建议，将幼儿园纳入十二年义务教育，减
轻家庭教育负担。全国政协委员谢文敏的
建议更直接：增设生育补贴制度，对生育二
孩、三孩家庭按月分别发放600元、1000元生
育补贴。有全国人大代表的建言可谓激进：
建议第三孩考大学可以按地区差异实行10-
20分的加分奖励。这个话三孩妈肯定爱听，
但别人家的孩子自然会有不同意见。
这样的例子还有很多很多。从中可以

看到我们的一部分代表委员，真是俯下身
子在听取群众的呼声和愿望，然后写成议
案提案，或在大会上提出批评、意见、建议，
为问题的解决不遗余力。这样的代表，这
样的委员，老百姓欢迎。
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戴璞对正在召开的全国

两会十分关注。

中国之前向世界承

诺，要力争在2030年前实现碳达峰、2060年前实

现碳中和。从碳达峰到碳中和，跨度大约30年，

远远短于发达国家所用时间，这也需要付出异常

艰苦的努力。

戴璞注意到，关于“双碳”目标，去年政府工

作报告中的表述是：要扎实做好碳达峰碳中和各

项工作，制定2030年前碳排放碳达峰行动方案。

到了今年，表述变成了：有序推进碳达峰碳中和

工作，落实碳达峰行动方案。这也就意味着，中

国的碳达峰碳中和工作已经由前期谋划阶段步

入到实质性推进阶段。

“我从政府工作报告中得出的关键词是一个

字——稳。”戴璞认为，中国正努力实现“稳中求

进”的发展目标，政府工作报告也明确了几个重

点领域，包括煤炭清洁高效利用，可再生能源发

电、绿色低碳科技研发等。

“报告中强调了坚持低碳发展的目标。我认

为这里的表达值得注意：是‘低碳发展’，而不仅

仅是只针对目前状况追求完全‘脱碳化’。这实

际上是更具体地着手践行这个低碳目标。”戴璞

认为。他告诉记者，在中国GDP增长和经济发展

的过程中，罗兰贝格的许多客户也都已经向着低

碳发展的方向采取了行动。虽然中国的碳达峰、

碳中和承诺仅仅提出了一年的时间，人们的环保

意识已然大幅提升。

戴璞来自法国，他来上海工作已经有7年之

久。但是，他和中国的缘分远不止7年。早在28

年之前，戴璞就是在中国广东开始了自己的职业

生涯。在过去的28年里，戴璞见证了中国发生的

巨大变化和发展，还去过青海、西藏、甘肃、新疆

等许多美丽的地方。

“我虽然在上海已经生活了7年，却还能时常

发现这座城市的日新月异的样貌。”戴璞发现，这

里每天都有变化。这座城市集传统与创新于一

体。你可以看到人们在公园里安静地打太极，也

能体会这座熙熙攘攘的不夜城。永远在高速运

行，或许这就是上海的特色。来到上海以后，戴

璞学会并爱上了骑自行车，一周要骑行四五次。

工作日的清晨5时起床后，他会在浦西沿着黄浦江

边骑行，抑或在浦东的世博地区一路踏过。周末

有时间的话，则会从市中心

出发，骑行到青浦淀山湖或

松江去感受那里的美景。

“经常在上班之前骑行，给

我带来了很多能量与活力，

也是我亲身践行低碳行动。”

本报记者 郭剑烽
视频拍摄 孔明哲 张剑
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如何在海外的媒体上发

出最真实中国的声音，如何让

普通的国外老百姓了解中国

情况，“讲好中国故事”？曾经

多年从事侨务工作的全国政

协委员沈敏，建议用鲜活的事

例、生动的语言，以及个人的

真情实感、亲身经历等，积极

传播中国文化。

沈敏认为，中国的发展

离不开世界，世界的发展也

离不开中国，当前全球疫情

和世界经济形势复杂多变，

国际竞争摩擦呈上升趋势，

国际社会的信任与合作受到

冲击，尤其需要加强交流，加

深了解，增进互信。越是国

际形势严峻，海外侨胞的独

特优势越是能充分显现。据

她了解，当前，广大海外侨胞

与祖（籍）国的文化认同增

强，对保持自身民族和文化

特性的诉求进一步提升，在学

习汉语、弘扬中华文化、展示

中华魅力方面热情高涨，广大

海外侨胞对我国向心力逐步

增强。海外侨社更多华侨华

人更希望共享中国改革成果，

专业人士希望获得更加优惠

便利的创业政策与环境。

“在这种情况下，在海外

‘讲好中国故事’尤其重要。”

沈敏在带到全国两会的一件

提案中提出建议——

与时俱进、创新手段，积

极推进中外各方面交流和民

间外交工作。要聚焦经贸、人

文、教育、友城、智库、青少年

等重点领域，选择培育实施

具有代表性的民间外交品牌

项目，把和平发展、合作共赢

的中国理念传播出去，不断

扩大对外友好交流的“朋友

圈”，让世界充分了解一个全

面、真实、立体的中国。

用好“倾听者”语境，讲好

中国故事。传播中国好声音，

选择合适的故事载体是关

键。在当前互联网急速发展

和华裔新生代辈出的时代，

一方面要继续坚持发挥好传

统平台媒介的宣传作用，巩

固好在海外已有的宣传途径

和目标人群，也要大胆拓展

讲中国故事、听中国故事的

平台和人群。不少侨胞还提

出，中国故事可以“不那么完

美”。“完美”会削减信任感和

亲切感。坦诚地不回避问

题，能体现出我们正视问题

的自信、勇气和态度。可以

用点点滴滴的真实事件和人

物，讲述中国的发展及对外的

善意，将切入点选得小一些，

以小见大，由表及里，由浅入

深，做到“润物细无声”。

疫情之下多给海外侨胞

暖心慰问，持续深入开展“春

苗行动”“健康包”“新春暖心

包”等暖侨项目，多频次举办

“云端见面会”“云上视频会”，

与海外侨胞守望相助、同舟共

济、共渡难关。

本报记者 江跃中
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全国政协委员优秀履职奖
表彰仪式昨举行

本报讯（记者 江跃中）昨天下午，

2021年度全国政协委员优秀履职奖表

彰仪式在全国政协礼堂举行，20人获表

彰，吕红兵是唯一获此殊荣的在沪全国

政协委员。

吕红兵激动地表示：“这是一份光

荣，更是一种鞭策；这绝不是我一个人

的功劳，而是归功于大家的齐心协力、

携手奋力。特别是全国政协社法委的

领导和同仁们，对我始终如一地关爱有

加、指导有方、支持有力。”吕红兵立足

专业调查研究，连续两年获评全国政协

好提案；主持委员读书群精讲细读，引

领委员学好民法典解决民生事；编制

7000个民生热点法律问题“标准答案”。


